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Formation (Vice-présidence Jean-Michel Campion, membre Philippe Célestin) 

 
Avec 2000 embauches en 5 ans sur le site de Villaroche, l’effort de formation à destination des nouveaux 
arrivants a été très conséquent et le budget consacré avoisine 5% de la masse salariale soit autant que celui 
que reçoit le CE. Ceci étant, la CFDT est très vigilante quant à son utilisation. Il est important que la formation 
soit accessible à tous les salarié(e)s quelque soit leur âge, leur ancienneté ou leur catégorie socio-
professionnelle et que la durée moyenne des formations soit équitable entre les catégories. 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

Les Sports (Jean-Louis Pouillat puis Philippe Célestin) 
 
 

Deux nouveautés lors de ce mandat : 
 
Les chèques Sport mis en place en début de mandat et 

qui correspondait à une revendication de notre 
programme de 2011. Après l’avoir chiffré et défendu nous 
avons pu le mettre en place et l’adapter après une année 
pour répondre au mieux aux demandes des sportifs qui ne 
pouvaient pas participer aux activités du club Snecma 
Sport Villaroche. 
 
L’ouverture de la salle de sports Alice Milliat qui 

intervient en fin de mandat et ne sera une réalité au 
quotidien que pour les futur(e)s élu(e)s. Notre 
volonté a été d’en faire un lieu d’accueil pour 
toutes et tous, à prix réduit, sur une amplitude 
horaire importante, pour que le plus grand 
nombre d’entre vous puisse en bénéficier. Cette 
salle correspond à notre recherche 
d’amélioration de la qualité de vie au travail et 
explique l’investissement et l’énergie déployée 
ces 6 derniers mois par le président CFDT de la 
commission et de l’adjointe au Directeur du CE. 
 
Au cours de ce mandat, nous avons été impliqué dans la 
vie du club qui permet à 27 sections de fonctionner et à 
prêt de 1400 salariés de pratiquer une activité sportive au 
sein de celui-ci. Nous avons vu aussi la réhabilitation de 2 
cours de tennis au Bois du Lys.  
 
Pour revenir à la salle de sport, il convient de rétablir ici 
quelques vérités. La création d’une salle dédiée à la 
pratique de la musculation était une proposition du 
syndicat SUD lors de la précédente campagne électorale. 

Les organisations syndicales, CFDT, CGT et CGC, ont 
retenu cette proposition mais l’ont étendu à une pratique 
plus large en intégrant la partie fitness déjà proposée au 
sein de la Commission Loisir et pratiquée dans la salle 
‘’Hispano’’. C’est ensemble que le dossier a été porté 
devant la Direction Locale qui y a prêté une oreille 
attentive.  

Rapidement la Direction a jugé de l’intérêt de proposer 
aux salarié(e)s un lieu adapté à une pratique sportive 

synonyme de détente et favorable au maintien d’une 
bonne santé physique et morale. La décision de créer 
ce lieu est donc prise, charge à la Direction la 
construction du lieu et au CE sa gestion et la dotation 
en matériels. Le CE a décidé de retenir un prestataire, 
professionnel en la matière. Après un appel d’offre, 
c’est à la société Fitness Corporate que les élu(e)s ont 
décidé de confier la gestion de cette activité.  

 

Quant au choix du matériel de musculation, il a été guidé 
par une volonté d’ouverture au maximum de 
pratiquantes et de pratiquants, débutant comme 

chevronnés. Dès lors, conseillé par Fitness Corporate, le 
CE et le Président CFDT de la Commission Sports ont 
délibérément fait le choix de ‘’machines tout public de 
qualité’’ et non pas dédiées à une ‘’élite’’. Le montant 
budgété en 2014 par le CE pour équiper les salles, 
sonorisation et espace convivialité inclus est de 190 000 
€uros (le détail des dépenses sera disponible sur notre 

site internet). 
 

 
 
  

La CFDT veillera à ce que la préparation du plan de formation s’appuie sur les travaux menés au sein de chaque 
direction opérationnelle, en lien avec la GPEC (Gestion Prévisionnelle des Emplois et des Compétences). Ce point est 
pour nous incontournable et ce d’autant plus que les programmes de développement en cours sont dans leurs phases 
finales et que des redéploiements de personnels vers les directions production, montage, supports en services, …, sont 
à venir. 

Pour le mandat à venir, fort du retour d’expérience des premiers mois d’utilisation, la CFDT proposera des ajustements 
du fonctionnement de la salle Alice Milliat, tant du point de vue matériels que des horaires d’ouverture. Nous 
poursuivrons aussi la politique d’un club SSV indépendant, permettant la mutualisation de la pratique sportive, ouvert 
au plus grand nombre tout en favorisant l’accès à toutes et tous à la pratique sportive comme le permettent les 
Chèques Sport. Nous continuerons à soutenir le vivier associatif très intense qu’est le club, par un budget adapté à ses 
besoins. Nous rechercherons aussi à mieux informer tous les salariés des possibilités sportives de celui-ci.    
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Le Bois du Lys (Jean-Louis Pouillat puis Erwan Botrel – Jean-Michel Campion) 
 
 

Le Bois du Lys a été rénové à l’initiative de la CFDT au 
début des années 90. Son rôle 1

er
 était d’accueillir les 

enfants des établissements Snecma, principalement 
Villaroche, Montereau et Corbeil les mercredis et pendant 
les vacances scolaires, sans hébergement, 
avec ouverture aux enfants de la ville de 
Dammarie les Lys et du Conseil Général de 
Seine et Marne.  
 
Une partie de la rénovation a aussi porté sur 
l’hébergement adulte puis, sur les 
infrastructures sportives avec comme point 
d’orgue la rénovation du gymnase. 
 
 

Depuis 3 à 4 ans, le Bois du Lys a trouvé son équilibre de 
gestion. Cependant, la modification des rythmes scolaire, 
porté par le gouvernement a mis en péril cet équilibre. Le 

poids du Centre de Loisirs dans les comptes de résultats 
mettait en péril l’avenir même de la structure. Avec la 
CGT, nous n’avons pas ménagés notre peine pour 
pérenniser le Bois du Lys, avec succès.  

 
Des partenariats ont été trouvés, avec la ville de 
Dammarie, avec des professionnels de vacances 
pour petite enfance. Des reclassements de 
personnels administratifs et de la restauration, sur 
Villaroche, ont aussi été mis en place.  
 
Au final, le Bois du Lys continue et la CFDT 
s’en félicite. La ville de Dammarie les Lys  gère 

maintenant le centre de loisirs, les mercredi après-midi 
ainsi que les vacances scolaires avec un accès pour les 
enfants des salariés Snecma. L’activité hébergement 
adulte, quant à elle, continue de remporter un vif succès. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Billetterie (Jean-Louis Pouillat puis Jean-Michel Campion) 
 

 

Sur proposition de ses présidents, ce mandat a permis de revoir à la hausse les quotas de billets par salarié(e)s 
et ayant-droit. Il a aussi vu ouverture à de nouvelles activités comme Koezio, du Paint Ball, du Laser Game, la 
visite du Château de Fontainebleau, aux conditions habituelles pour ces types d’activités.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Animation – Sorties Culturelles (Jean-Louis Pouillat puis Jean-Michel Campion) 
 

 
La présidence de cette commission revenait à la CGC. Mais, faute de combattant, la CFDT a pris ses responsabilités et a 

accepté de prendre la présidence de cette commission en charge de l’animation du CE (expositions, fête des mères et des 
femmes, fête du CE…) et des sortie culturelles. La CFDT a participé à l’organisation et au succès de la Fête du CE qui s’est 
tenue au mois de Juin au Bois du Lys. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

Une fois encaissé le choc ‘’rythmes scolaire’’ et maintenant que le risque de cessation d’activité est écarté, nos efforts 
porteront sur l’entretien et l’amélioration de nos installations sportives et d’hébergement. Cela permettra à la fois de 

favoriser la pratique du sport dans de bonnes conditions pour nos sportif(ve)s et de proposer un hébergement de 
qualité avec une large gamme de prestations. 

Modifier le mode de subvention basée non plus sur un quota de billet par ouvrant-droit et ayant-droit et par an mais sur 
un montant de subvention maximum annuel avec accès à la billetterie pour tout type d’évènements proposé par 
notre prestataire (France Billets) y compris les évènements à caractère sportif.  

Créer un lieu d’échange, via le site Internet du comité entre le secteur et vous les ‘’spectateurs’’ pour partager vos 
réactions, vos coups de cœur et vos coups de gueule et aider ainsi au partage de l’information. 

Pour le mandat à venir, en regard du vif succès remporté par les sorties culturelles proposées, la CFDT entend 
promouvoir cette commission et proposer un éventail encore plus large de sorties culturelles, avec un la découverte de 
lieux insolites, culturels ou historiques méconnus…   

La CDFT proposera aussi de renforcer les liens de la commission avec la médiathèque, les loisirs, les sports, la 
billetterie, l’accueil pour proposer des animations thématiques vous permettant de découvrir les sections ou proposer 
différents supports pour un même thème : livres, expo, concerts, lieu de pratiques…  
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Loisirs (Erwan Botrel, Vice-présidence Jean-Michel Campion) 
 
 
 

Ce mandat a vu la création de nouvelles sections au sein de la commission. A la diversité proposée, sont venues s’ajouter les 
sections Réflexion, Œnologie, Cartonnage et Encadrements, Apiculture et très bientôt une section Moto.  
 
 
 
 
 
 
 
 

Enfance (Vice-présidence Erwan Botrel) 
 
 
 

Avec le président de la commission, la CFDT a soutenu l’accès aux jeunes adultes (jusqu’à 21 ans l’année du voyage), la 
sélection et/ou la mise en valeurs des séjours et organismes proposant des activités pour les enfants présentant un handicap, 
l’ouverture à de nouveaux prestataires pour les séjours linguistiques. Avec l’ensemble des organisations syndicales et suite 

à la modification des rythmes scolaires, subventionnement des centres aérés pour les mercredis après-midi et les vacances 
scolaires. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tourisme (Vice-présidence Jean-Louis Pouillat puis Marie-Christine Hay) 
 
 
 

La CFDT a obtenu la mise en place des GIR 
pour des individuels cherchant des voyages de 
groupes en dehors de ceux organisés par le 
CE et le subventionnement des billets 
d’avions vol sec au quotient familial. Nous 

avons aussi soutenu la modification du calcul 

du quotient et participé aux réunions de 
travail sur ce sujet.  
Au niveau des voyages de groupes, nous 
avons soutenu la mise en place des 
‘’week-end’’ familles ou thématiques 
(séjours balnéaires,…).  

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 

Pour plus de renseignements sur ces sujets ou d’autres que vous souhaiteriez aborder avec 
nous, n’hésitez pas à nous contacter via notre site Internet : 
  

Le rôle de la CFDT dans cette commission sera de continuer à guider celles et ceux qui cherchent à créer une section 
mais aussi de faire connaître et mettre en valeur les sections existantes pour une ouverture au plus grand nombre.  

La CFDT entend s’appuyer sur le retour d’expérience du subventionnement des centres aérés pour en ajuster les 
règles. Elle entend aussi proposer de subventionner les activités périscolaires de vos enfants en matière d’art ou de 

culture et d’étudier la possibilité de subventionner les enfants de 1 à 3 ans (sous une forme d'aide à la garde ou 
forfaitaire qui reste à définir). 

La CFDT proposera d’étudier la modification de la subvention minimale. Aujourd’hui elle est de 20%, nous proposons 
de la passer à 25%. Nous proposerons aussi d’étudier la possibilité de réserver des séjours en dehors de ceux 
proposés par le CE comme la réservation de dernière minute ou l’accès à des prestataires non-partenaires.  
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Avant de vous laisser retourner à vos préoccupations professionnelles, la CFDT 
tenait une fois encore à remercier Jean-Louis Pouillat pour son travail au sein du 
CE, sa bonne gestion et sa vision d’un CE ouvert au plus grand nombre. Pour les 
candidat(e)s et, espérons-le, nombreu(se)x élu(e)s CFDT à venir, la vie sans Jean-
Louis commence vraiment. Soyons fier de son héritage et bonne retraite Jean-
Louis !!! 
 

 
 

Le 29 janvier 2015 : VOTEZ CFDT 
 

TITULAIRES    SUPPLEANTS 
 

CE 1er COLLEGE 

Liste commune CFDT-CFTC 

MARCHAND  Patrick    BOUSSIN François 

TSCHUMI  Jean-Paul 

 

CE 2ème COLLEGE 

BOTREL  Erwan      CELESTIN Philippe 

LESCOAT Jean-Philippe   THOMAS  Michel 

JOVE  Jacques   INGREMEAU Olivier 

LE BELLOUR Pascale   CAILLE  Jean Yves 
 

CE 3ème COLLEGE 

CAMPION Jean-Michel        CHEREQUE Mathieu 

LE MAITRE Christophe 

CHEREQUE    Mathieu  REMOND        Bernard 

PIEDFER  Denis 

LE MAITRE Christophe 
 
 
 

          
Jean-Paul 
TSCHUMI 

SWSI 
43.8100 

Erwan 
BOTREL 
YHTHA 

43.8912 

Philippe 
CELESTIN 

SWS 
43.8219 

Jean-
Philippe 
LESCOAT 

YQMD 
43.6571 

Michel 
THOMAS 

PAGT 
43.9926 

Jacques 
JOVE 

KMMTO 
43.7047 

Olivier 
INGREME

AU 
IHYG 

43.3462 

Jean-Yves 
CAILLE 

YEN 
43.8809 

Jean-
Michel 

CAMPION 
YHCF 

43.7372 

Mathieu 
CHEREQUE 

YHSTD 
43.9817 

Christophe 
LE MAITRE 

SWS 
43.8687 

Bernard 
REMOND 

CYC 
43.6230 

 


